

En los primeros tiempos de la instalación de la villa de La Habana en el lugar que hoy ocupa, la actualmente llamada Plaza de la Catedral, recibió el nombre de "Plaza de la Ciénaga", por la naturaleza del terreno en este lugar.

También allí construyó el gobernador Gabriel Luján, hacia 1587, un amplio algibe o cisterna que se alimentaba de unos manantiales que brotaban en ese sitio y cuyo abundante caudal de agua fue utilizado también, hacia 1890, para surtir unos baños, llamados "de la Catedral", que existieron en la esquina del callejón del Chorro .

Según la descripción que de ella hace el historiador Jacobo de la Pezuela, en su Diccionario Geográfico, Estadístico, Histórico de la Isla de Cuba, publicado el año 1863, es un cuadrilongo "más caracterizado aunque de menos extensión que la Plaza de Armas, porque mide ~~noventa~~ cien varas de largo de N. a S. y 80 de E. a O. Es singular, tanto por su forma como por las fachadas de los edificios de sus lados, exceptuando el de la Catedral que ocupa toda la del N."

En ella desembocan las calles de San Ignacio, así nombrada por la iglesia de los hijos de San Ignacio de Loyola, y la de lo Empedrado, o del Empedrado, denominada de este modo por haber sido la ~~una~~ primera calle que se empedró en La Habana con chinas pelonas, precisamente debido a la gran corriente de aguas que por la misma bajaba en tiempo de las lluvias. Al comienzo de la calle estuvo La Pescadería.